

COMUNICADO: DIA MUNDIAL DE LOS DOCENTES, 5 de octubre, 2010.

En este año de 2010, en plena crisis global, la Confederación de STES-INTERSINDICAL se suma a la llamada de la Internacional de la Educación en este Día Mundial de los Docentes, que bajo el lema ***La recuperación empieza por las y los docentes***, se quiere dar homenaje a la profesión, reconociéndole su papel primordial para promover la recuperación de la crisis, especialmente en aquellos países que están sufriendo los peores envites de las injusticias y de los desastres naturales.

Nos hacemos eco de las declaraciones del Secretario General de la IE, Fred van Leeuwen: "Ser docente quiere decir desempeñar una de las profesiones más valiosas de este mundo. Allá donde haya una crisis, los docentes están siempre en primera línea para ayudar a la recuperación. Desgraciadamente, en muchos países ser docente implica también cobrar un salario injusto, ser tratado injustamente o incluso arriesgar la vida".

A nuestro entender, hablar de crisis y de recuperación debe servir para cambiar un modelo social y económico que es el responsable de la situación en la que nos encontramos. La educación que no mejora las cosas, que no sirve para resolver palmarias injusticias, no sirve a la mayoría y sigue prestando servicio a quienes nos han conducido al desastre. Como la UNESCO afirma: 'Sin la aportación de los profesores para determinar las reformas educativas, los procesos de recuperación no conseguirán todos sus objetivos'".

En España, ni el gobierno central ni los autonómicos han sabido establecer ni directrices ni medios para que el sistema educativo afronte los cambios necesarios para adaptar la educación a las necesidades actuales del alumnado y de la población en general. Una educación que nos permita superar la crisis será la que nos lleve a una sociedad más justa, además de formar personas bien preparadas. Mal nos irán las cosas si no se hace por frenar el declive de una escuela pública cada vez más subsidiaria de la privada.

Las condiciones de trabajo de las y los docentes no paran de empeorar, con la pérdida en este curso de miles de puestos de trabajo que hasta ahora disponía el profesorado interino, con el aumento de la ratio del alumnado en las aulas y el consiguiente aumento de carga laboral del profesorado, que cada vez se encuentra en una situación peor para afrontar la calidad que merece el alumnado. En este sentido, nada bueno aportarían el anunciado retraso en las jubilaciones y los recortes en los salarios. Una educación de calidad no es posible sin un profesorado sin recursos, motivado y bien formado.

La Confederación de STES-INTERSINDICAL exige un compromiso serio y responsable de los poderes públicos, denuncia los recortes económicos que se están aplicando en todos los frentes en la educación pública, y anima al profesorado a mantenerse firme en la defensa de la dignidad de su profesión, que es tanto como luchar por una mejor educación de su alumnado.

Madrid, 5 de octubre de 2010